

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Tenemos noticias que el Administrador de Correos de esta ciudad, ha recibido órdenes de buscar un nuevo local para instalar los servicios, y avisa a los propietarios de fincas que reúnan las condiciones para ello que hagan las proposiciones que crean convenientes, sobre capacidad, situación y precio anual del edificio.

Nos sorprende grandemente esta noticia, pues todos sabemos que se hicieron determinados trabajos y proposiciones para construir o destinar en Cartagena como se ha hecho y se está haciendo en varias poblaciones un edificio exclusivamente para los servicios de Correos y Telégrafos según se había dispuesto en recientes disposiciones.

No sabemos que la Administración de Correos para otro año, nada más que al que debe pasar que en el edificio que señala la dirección general del ramo para los servicios de Correos y Telégrafos.

Pretendiendo tratar en arrendamientos con otros locales, es lo mismo que anunciar que Cartagena quedará sin ese edificio que seguramente tendrán todas las poblaciones de España.

El gobernador civil de esta provincia, publica, en número extraordinario del «Boletín Oficial» la siguiente convocatoria:

Teniendo presente lo prevenido en el artículo 44 de la ley Municipal en armonía con el Real decreto de 2 de Julio de 1901, y usando de las atribuciones que me confiere el artículo 47 de aquélla, he acordado convocar a elecciones municipales en todos los Ayuntamientos de esta provincia para el domingo 11 del mes de Noviembre próximo, con el fin de cubrir tanto las vacantes ordinarias producidas por fallecimiento, excusas o insipacidades, siempre que éstas sean firmes y definitivas por haberse agotado todos los recursos o dictado disposiciones superiores, supriendo la vía gubernativa.

Con la publicación de la presente convocatoria comienza el período electoral, quedando en suspenso durante el mismo los expedientes gubernativos a que hace referencia el apartado segundo del artículo 63 de la ley de 8 de Agosto de 1907, y cesando por virtud de este mandato cuantos delegados y comisionados estuviesen actuando.

Las nuevas Corporaciones municipales se reconstituirán el día 1.º de Enero del próximo año, en la forma y con los requisitos establecidos en el artículo 13 del Real decreto de 24 de Marzo de 1891 y artículos 53 y siguientes de la ley orgánica de los Ayuntamientos de 2 de Octubre 1877.

¡Qué casualidad!

Por ser estas horas de grave prudencia para los patriotas, hay que usar del mayor comedimiento, en el comentario principalmente, de asuntos como el del espionaje en Francia, que tanto desacredita a una política.

Nosotros no hemos de insistir en hechos probados, tan graves como los que se derivan de los turbios asuntos Malvy, Caillaux, Turmel, Bolo, Duvai; pero sí hemos de hacer constar una circunstancia que casual o fatalmente como dicen los incrédulos, acompaña a cada uno de los pájaros de cuenta encartados en estos feos delitos contra la patria. A última hora Caillaux, con el Gobierno actual, quería poner una mordaza supletoria a la Prensa (desde luego a la prensa católica y conservadora que es la que en Francia, con radio y valiente patriotismo, habla claro de estas cosas), para que de espionaje no se hablase ni una palabra.

Los escritores conservadores, con Maurilio Barrés a la cabeza han protestado. Los socialistas y radicales lo sostienen.

Este hecho, con el de haberse salido de la responsabilidad común del Gobierno nacional católicos tan ilustres como el almirante Benaimé y Dionisio Cochin, nos lleva a la consideración de principios que nosotros queremos hoy, sin animosidad alguna hacer constar.

En todo estos asuntos de traición a la patria los católicos conservadores y monárquicos (Barrés, León Daudet, Charles Maurras, Juana Guiraud) han sido los acusados: los socialistas, demócratas, radicales y anticlericales (Almeryda, Malvy, Bolo Turmel, Duvai), los acusados y los espías.

(Qué casualidad!)

TEATRO-CIRCO

Compañía Guerrero-Mendoza
«La leona de Castilla» del poeta Villaspesa, fué la obra elegida para el debut.

No somos detractores del teatro romántico, que hoy de nuevo tratan de entronizar autores como Marquina y Villaspesa, entre otros, pero creemos que los gustos del público van por otros derroteros.

Nos deleita a ratos el escuchar sonoros versos, seguir al poeta en sus fantasías, pero no tardamos en caer en lo falso de las situaciones, a que esa fantasía lleva a los vates que en ocasiones hacen mangas y capirotes de la verdad histórica, falsean los personajes y llevados de su romanticismo empujeñen a veces las más grandes figuras de la Historia y de la tradición, tomando como fuentes para sus farsas, falsas-consejas populares.

Y no es de los más irrespetuosos con la verdad, el gran poeta Villaspesa, aunque en ocasiones adorne con las galas de su ingenio y de su canto, hechos históricos que en sí encierran tan pocas bellas estéticas como las traiciones del Arcobispo de Toledo en la época de los conneros.

Pero aunque no se sea spasionado por este género, no se le pueden negar bellezas, gallardías, remembranzas que nos traen de nuestro glorioso pasado histórico, en el que la raza tenía ideales y había temple en el espíritu de hembras y varones esforzados que esmaltaron de hermosos hechos nuestra historia y dieron ocasión a goyas inestimables de la literatura patria.

Si este género literario no existiera había de haberse creado y para recrear el oído, escuchando la entonación, armonía, la música melódica de esa voz sobrehumana, angelical de María Guerrero, que como ella, ni dice ni canta nada tan lindas estrofas de todos los poetas.

Para María fueron grandes los aplausos y la complacencia con que se le escuchó y acompañaron los plácemes su hijo Fernando y su esposo.

Cambió anoche domingo la decoración.

«La enemiga» de Nicomedi, traducción del poeta y literato Marquina, es un drama, moderno, real de nuestros días, no solo por la época en que se desarrolla, sino por asunto, estructura, diálogo y hasta por el alma y la psicología de los personajes.

Es drama que va en las almas de los protagonistas: cuantos estados de pasión pasan por ellos son humanos y lógicos y no se debe cuanto en la escena sucede a falsas situaciones de lugar y de tiempo sino a sentimiento profundos de las almas, a los más puros y grandes: a la maternidad y al amor filial y aún el de buenas hermanas.

En esos sentimientos comunes a todos los mortales, que todos los llevamos en lo íntimo de nuestro ser, se basa la obra en la que el interés crece por momentos, en la que la trama se desarrolla lógica y sencillamente sin artimañas ni efectos rebuscados y llega al final dejando en nuestros corazones una sensación penosa, aunque con esa pena venga el consuelo para aquel hijo natural, de poder llamar madre a la que no lo fué, pero el dolor y la muerte le dan esa maternidad del dolor.

El diálogo es correcto, castizo, fluido y sencillo a la par, matizado con frases ingeniosas y apropiado todo a las situaciones y a cada uno de los personajes que en ellas intervienen.

La ejecución fué primorosa. María Guerrero nos hizo sentir todos los estados psicológicos porque atraviesa su personaje en todos los momentos; indiferencia, hastío, odio, castigo, amor desesperación, arrepentimiento y dolor que a tan diversos estados de ánimo lleva el autor a «La enemiga».

Fernando D. de Mendoza y Guerrero hecho su gran actor. Elegante porte, dicción clara y correcta, gesto y actitudes apropiadas a cada momento y en algunos no subíamos a quien aplaudió más, si a la madre o al hijo. Creemos que este sea el mejor elogio que de él podamos hacer pues nos va faltando tiempo y espacio.

Muy bien Carlos D. de Mendoza y como siempre Pepe Santiago y el elegante lord Medrano.

La señorita Caneto, tan señora, tan majestuosa y tan actriz como siempre y la señorita Ladrón de Guevara, elegante, bonita y sacando un gran partido a su papel erizado de dificultades sobre todo en su escena del primer acto. Muy bien la Carboné y todos cuantos tomaron parte en la representación de la que salió el público satisfechísimo.

J. de Galinsoga.

El Alcalde, el pueblo y las subsistencias

No precisa ser Spinoza, ni Mugal, ni nuestro incomparable lógico Padre Ceferino para ver claro que el gesto desdeñoso con que las naciones aliadas han respondido a la humanitaria proposición de paz hecha a todas las naciones beligerantes por el Pontífice del Orbe Católico, ha de ocasionar el recrudecimiento de la guerra y con eso, como secuelas forzadas, la pérdida de producción, el aumento de consumo y la escasez universal de substancias alimenticias que, allí, sabe Dios cuando, pondrá término a la vesanía que se ha apoderado de los pueblos, o mejor dicho, de sus gobernantes, marcando tal vez nuevos derroteros de vida a la humanidad.

Esto es lo cierto y partiendo de esa premisa y de la ley inexorable económica de que la abundancia de oferta, determina la carestía, como la escasez el encarecimiento, el problema de abastecer las subsistencias para España, no estriba en otra cosa que en suprimir en absoluto la exportación de todo producto alimenticio por abundante y por excesivo que sea, puesto que, si como principal excede de lo ordinariamente necesario, como sustitutivo hará falta y en facilitar la importación de aquellos que más necesitamos a cambio de minerales, vinos, ciertas frutas de escasa o nula alimentación como la naranja y objetos industriales que vamos produciendo ya con verdadera importancia, en una palabra, abastándonos para conservar y relacionándonos para adquirir lo que nos falta.

El Gobierno que preside el señor Dato a quien nunca España pagará la gratitud que le debe por la prudente manera con que viene manejando el timón del Estado en el presente mar que la guerra creó desde el primer momento, ha hecho mucho en tal sentido y es de esperar que continúe haciendo en el sentido indicado, pero como no basta ordenar sino cumplir lo ordenado para que lo dispuesto resulte eficaz y el cumplimiento de lo ordenado, dadas las vicissitudes prácticas de nuestra administración, suele ser muy deficiente, nada más apropiado a las circunstancias que en cada localidad los alcaldes y corporaciones municipales, en nombre de los pueblos cuya representación inmediata tienen y los mismos pueblos, la masa social toda, se constituyan en fiscalizadores permanentes de todo movimiento de mercancías que tenga por objeto aparente el transporte para consumo nacional y por evidente la exportación para el extranjero.

Esto y el procurar la adquisición de substancias alimenticias extranjeras a cambio de productos nuestros y bajas de precios de fletes y transportes dará resultado sino absoluto relativamente el problema; la persecución de los especuladores; las tasas y toda una serie de disposiciones por recetas del Dr. Pangloss que nada resuelven y que solo sirven para crear organismos inútiles y costosos.

A. M.

De Sociedad

Los que viajan
— Ha marchado a Granada nuestro amigo don Francisco Girón Cañas.

— Procedente de Murcia hemos tenido el gusto de saludar al Ilustre Sr. don Manuel Malo de Molina, Inspector general retirado del Cuerpo de Ingenieros de Minas.

Notas varias
— Previa oposición en la interpretación de Lengua del ministerio de Estado ha sido aprobado y destinado a prestar sus servicios en la Embajada de Berlín nuestro querido amigo y paisano don Bartolomé Spottorno.

— Con motivo de ser hoy el cumpleaños de la Emperatriz de Alemania ha ondeado en el Consulado alemán el pabellón germano.

Enfermos
— Se encuentran restablecida de su grave enfermedad la distinguida señora doña Gumersinda López, madre política de nuestro amigo el comerciante don Gregorio Pina.

Letras de lata
— En Madrid y después de penosa enfermedad, falleció ayer confortado con los auxilios de nuestra religión, nuestro respetable amigo don Antonio Pérez de la Cámara, Diputado del Diputado a Cortes por Cartagena Sr. Sánchez Doménech a quien, así como a su distinguida familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

J. CASAU
FOTOGRAFO
SUCESOR DE GOMEZ ROS
Ozuna (antes Cañón), n.º 3

Visitas al Penal

Dice «La Tierra» bajo el título de «Cuatro hombres honrados en Presidio».

«Los presos recibieron, ayer numerosos telegramas de diferentes puntos de la nación, interesándose por ellos. Una numerosa comisión compuesta de 18 delegados de las sociedades obreras de La Unión y el Llano, ha solicitado autorización del Director del Penal, para visitar a los presos políticos del comité de huelga, siendo autorizados y habiendo realizado su propósito.»

Dice «El Liberal» bajo el título de «Visita al Penal de una comisión murciana».

«Cuando se recibió en Murcia la noticia de que el Comité de la huelga había sido trasladado al penal de Cartagena para cumplir la pena de reclusión perpetua que los impuso un Consejo de Guerra, surgió entre los elementos intelectuales y progresivos de esta población la idea de hacer viajes periódicos a dicha ciudad con objeto de visitar a los señores Besteiro, Caballero, Anguiano y Saburit y llevar a estos ciudadanos ejemplares esperanzas de una pronta rehabilitación y consuelo con que sobreviven su aflictiva situación.»

La primera expedición se realizó ayer y de ella formaron parte los señores don Miguel Rivera, don Juan A. López Sánchez Solís, don Pedro Casclari, don Manuel Hernández, don Luis Sellés Oriols, don Pedro Martínez Benavente, don Enrique López, don Diego Almansa, don José Antonio Amorós, don Miguel Ortiz y don Manuel Hernández Calpena.

Los expedicionarios llegaron a Cartagena en el tren correo e inmediatamente se dirigieron al penal en donde el director señor Mur, con exquisita amabilidad les facilitó la entrada conduciéndolos a presencia del Comité sentenciado.

Más de media hora duró la entrevista, durante la cual se conversó largamente sobre los pasados sucesos mostrando los ilustres presos un ánimo sereno y levantado y una alta de miras extraordinarias.

Besteiro, Caballero, Saburit y Anguiano, agradecieron vivamente las muestras de cariño, respeto y admiración que por parte de estos elementos murcianos recibían, y se interesaron por los graves problemas que afectan a nuestra patria, sin acordarse para nada de su situación.

Respecto a su actuación en la pasada huelga, expresaron francamente su satisfacción por haber procedido de acuerdo con el cumplimiento de su deber.

La tristeza que invadió a los visitantes al llegar a presencia del Comité y ver aquellos caballeros vistiendo el traje de presidiario, se trocó bien pronto en un sano y consolador optimismo para la regeneración de esta patria que cuenta con hombres de tanta grandeza moral.

Los comisionados salieron muy bien impresionados, tanto de la entrevista realizada, como de las buenas condiciones y organización del penal debidas a la altruista labor de su ilustre director don Ricardo Mur».

Hace cuarenta años

OCTUBRE
22
Lun-s
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Ha sido destinado a esta ciudad un batallón del Cuerpo de Ingenieros, con objeto de llenar las necesidades de esta plaza.

Dicen de Vinagro que en conmemoración de la batalla de Trafalgar, fué obsequiado hace pocos días con un espléndido banquete un viejo marino de dicha población que tuvo la honra de encontrarse en aquel glorioso hecho de armas.

Las comisiones franco-prusiana continúan celebrando sus reuniones. Ambos gobiernos creen que para fines de Noviembre podrán armarse los nuevos tratados.

Pasando el rato

De la noche a la mañana ha desaparecido de esta ciudad aquella calma chicha que reinaba en todo orden de cosas habiéndose registrado varios acontecimientos.

Se levantaron las garantías constitucionales, fué declarado cesante el alcalde liberal señor Fernández, llegaron a esta Prisión aflictiva los cuatro componentes de la Junta revolucionaria sentenciados a reclusión perpetua, un periódico matutino ha dejado de publicar el parte del balance diario de la Caja municipal, se ha desconocido la boda entre don Eco y la señorita «Tierra», y se está preparando otra entre el monstruo de las dos cabezas y la Hoja del porvenir como lo demuestran los pìropos que a diario se hechan.

Me parece que no puede pedirse más cosas en un lapso de tiempo de veinticuatro horas.

Respecto al primer acontecimiento un periódico de la mañana, como ya no tiene el padre alcalde, dice, con más frescura que brindó la muerte de su primer toro en esta plaza el novillero «El Plata», que ya se puede hablar.

Y en su primera habladuría dice que toda Cartagena se ha enterado de que han estado veraneando en Cabo Palos uno o varios submarinos alemanes escondidos tras la Isla de Grosa.

¡Caballeros, vaya unos tíos que son esos germanos!

Ya no asombran a Europa con la desaparición de un submarino del puerto donde estaba internado, por el arte de birli-birloque, sino con todo ese tufo, y sin temor a los espionajes por aquí pagados tiene la Entente, han veraneado tranquilamente a la sombra de Isla Grosa.

Pues, como ya se puede hablar, esta es la primera parte de la serie de peliucas que el periódico angélico piensa publicar acusando a los alemanes.

El primer bulo ha sido presentado tan grotescamente que el público no lo ha recibido bien.

Después vendrán, ya verán ustedes los descubrimientos de pozos contenidos en serrín luminoso, estambre eléctrico, garruchas automáticas, habichuelas explosivas y otras cosas por el estilo, que el espionaje alemán tenía preparado para cuando llegase el submarino germano a la Algameca Chica.

Y las señas que siguen haciendo los barcos alemanes y austriacos que hay fondeados cerca del rompeolas, vuelven a salir en las columnas del periódico defensor de la Entente y los pìeles rojas.

Pronto dirá que a las doce y media de la noche aparece en uno de dichos barcos una luz color berengena que se apaga y enciende con gran velocidad y que se comunica con la isla de los Calomos en donde los días impares que no hace sol, se recoge por la noche el submarino alemán «U-9.288».

Ya lo veían ustedes. Se han levantado las garantías y hay que hablar, mejor dicho, hay que inventar y culmeniar.

¡A que no se ocupa en averiguar a que van de noche al muelle unos ingleses, franceses e italianos?

¡Eso son secretos que no los descubrirá la Entente hasta el día de la victoria!

Como si dijéramos pasado mañana al obscurecer.

Olema.

Haro - Hermanos

FOTOGRAFOS

CARMEN, 62 y JARA, 41

«LAMPARA JUPITER»